
精品民生地产的践行者
——恒大地产集团济南置业有限公司董事长谈朝晖专访

记者：恒大地产济南公司目前在济
南的两个在售项目处于“一东一西”，都
处于郊区，为什么不在市中心拿地，这是
怎么一个发展思路呢？

谈总：恒大广泛进入二、三线城市，
被老百姓誉为“民生地产”，这说明我们
的产品定位大部分是面向广大老百姓
的。规模经营、整体运作、滚动开发，是恒
大成本领先的关键。所以我们购买的土
地往往是位于二、三线城市城乡结合部
位置，地价低，地块大，升值潜力比较大。
这样老百姓买房门槛降低了，而且还能
分享城市化带来的房产升值红利。

记者：今年下半年，尤其是国庆黄金
周以后国家的宏观调控趋紧，许多楼盘

的销售都受到了影响，但是似乎济南恒
大绿洲和济南恒大名都的销售都很稳
定，这是为什么呢？

谈总：这是因为恒大地产真正做到
了“民生地产，让利于民”。“小户型、中价
位、高品质”的民生地产符合宏观调控的
方向，满足了大多数置业者的切身需要。
不同于某些品牌房企标榜为“20% 高端
客户”服务，恒大地产虽然连续七年跻身

“中国房地产十强企业”，但是却始终坚
持走“产品价格最合理、品质最好、性价
比最高”的民生路线。“高端产品，惊喜价
格”的思路，让恒大旗下众多项目在调控
风险中反而更凸显出价值，更受理性置
业者的认可。

民生地产撬动刚性需求

记者：明年恒大地产济南公司在项
目上有什么新亮点？

谈总：恒大的旅游地产项目已经引
入山东了，预计莱芜恒大金碧天下将于
春暖花开的时节发售。莱芜恒大金碧天
下位于风光优美的雪野湖畔，开发有独

立低层住宅、联排低层住宅、情景洋房
等，采用了“6+1”业态模式，配套有白金
五星级酒店、会议中心、饮食中心、运动
中心、娱乐中心、健康中心、商业中心等
六大中心，并配套有综合楼和幼儿园，是
休闲度假和举办会议的胜地。

旅游地产引入山东

恒大地产集团济南置业有限公司在今年七月份齐开两盘，7 月 11 日济南恒大绿洲作为恒大在济南开发的第一个项目开盘当日热销 6

亿，成交近千套，打破了济南单日销售套数记录； 7 月 31 日位于经十东路唐冶新城核心区的恒大名都集诸多利好于一身亮相泉城，创下

单日销售 460 套、 4 亿元的辉煌业绩。

这只是恒大地产在山东省城的首秀，但这让济南的市民与地产界人士真正见识了恒大“精品+民生地产”的操盘魅力。这份成绩属于恒大

地产济南公司每一位员工，也与恒大地产济南公司董事长谈朝晖女士息息相关。

民生地产，也是精品地产

记者：从常识来看，优质的产品往往是
价格高昂的。恒大的产品为什么既价格实
惠，又质量过硬，甚至园林、配套和精装还能
给居住者一种“低调奢华”的感觉呢？

谈总：恒大地产要做到的不止是“民
生地产”，而且是“精品+民生地产”。既要
保证质量，又要保证价格优惠，那就需要

恒大有很强的成本控制能力。董事局主
席许家印教授将恒大的让利概括为，“恒
大的利润主要来自于超前的发展战略，
来自于超强的成本控制能力，来自于战
略合作伙伴(供应商、建筑商)的让利，恒
大要少赚老百姓的钱，要多建老百姓买
得起的精品住宅。”

以人为本的人才战略

记者：在济南房地产界都传言恒大
地产员工的工资很高，很多人都想跳槽
到恒大去。听说恒大地产一直在坚持“以
人为本”人才战略，您能具体解释一下恒
大的人才战略吗？

谈总：集团在下半年在全国范围内调
整过一次工资，这次调薪的目的是把员工
的薪水调到全行业最高的水平，以此来吸
纳各地最优秀的地产精英加盟恒大，共创
一流。从人才战略上看，恒大地产也是一所
最成熟的房地产学校，我们公司非常重视

培训和轮岗。另外，恒大地产的开发速度和
开发规模都领先于同行，青年才俊在这里
所获得的眼界和高度都是超越于同龄人
的。除了高薪和培训以外，由于项目拓展
快，员工有更广阔的发展通道。恒大地产是
高速发展和扩张的企业，挑选人才不拘一
格，很多年轻人发展得很快，恒大的中层
领导班子比同行一般要年轻 5-10 岁。

济南公司对于人才非常渴求，我们
一直在报纸和网站打招聘广告，希望有
更多的地产精英能加盟恒大，共襄盛举。
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■谈朝晖，1989 年毕业于长沙铁道学院，本科学历，注册造价工程师

专业。其后于 1996 年加盟广州恒大实业集团有限公司，历任预决算部经

理、总经理助理、副总经理；2002 年就职于恒大地产股份有限公司，历任

总经理、财务负责人等职；2006 年升任恒大地产集团有限公司副总裁等

职；从 2009 年至今，担任恒大地产集团济南置业有限公司董事长一职。

记者：恒大地产是 2009 年底正式进
入济南的，作为一个外来的开发商为什
么会选择了济南？选择山东是否有长期
深入布局的意图？

谈总：一直以来，山东都是一个富庶
的地方。从经济总量来看，山东一直位于全
国第二或第三的水平；而且，山东各个地级
市发展较为均衡，除了省会济南以外，青
岛、烟台、潍坊、临沂、东营等城市经济发展
水平也都比较高。甚至有些地级市城区房
价是高于济南的。可以说，山东房地产市

场是国内大型开发商的战略要地。
恒大地产集团作为中国房地产龙头

企业，率先进入二三线城市已经在发展
上占得先机，基本上实现了全国布局。目
前只有 6 个省会城市尚未进入，成为进
入省会城市最多的开发商。济南作为北
方经济强省的省会，是恒大地产落子华
东的重要一步。从恒大地产董事局主席
亲临济南恒大绿洲和济南恒大名都开盘
现场的事例，就可以看出集团非常重视
济南和山东市场。

记者：恒大地产来泉城的一年，迅
速实现了品牌落地。恒大地产的开发速
度、销售数量都让置业者和地产同行感
到惊讶，请问这是怎么做到的？

谈总：恒大地产走的是一条“规模+
品牌”的发展路径，我们的核心竞争力
就是依靠滚动开发的商业模式以及自上
而下的高效执行力。恒大地产集团所有
的地区公司坚持把从土地摘牌到销售的
时间控制在 6～ 8个月，集团的发展模
式在济南得到了很好的贯彻。恒大地产
为什么要快速开发，快产快销呢？因为
恒大地产一直坚持“民生地产”的理

念，决不囤地，将土地升值的红利转让
到业主手中。

“恒大速度”是恒大地产十余年发
展所积累的“内力”支持的，并非一般
房企所能复制。纵观房地产的发展历
史，不少房企管理和控制的“内力”不
够，发展速度一快，质量就会下降，甚
至因为赶工程出现质量问题，进而影响
了十几年来铸就的企业品牌。恒大地产
却没有出现因为追求速度而忽视了质
量，这说明我们“内力”很雄厚，我们
有一支最具执行力的团队，能够坚持全
面质量管理，确保速度和质量的平衡。

十余年“内力”铸就恒大速度

济南，拓展华东的重要一步

精品品质源于标准化运营

记者：这几年一些全国性的知名开
发商陆续进入济南，开发商之间的竞争
已经上升到品牌的竞争，恒大地产有什
么竞争策略？

谈总：与普通开发商相比，恒大地产
拥有品牌优势；与国内大型知名开发商
比，恒大具有高性价比的优势。恒大地产
将自己定位为“中国标准化运营的大型
精品地产领导者”，恒大产品的卓越品质
来源于标准化运营。什么叫“标准化运
营”呢？麦当劳的标准化运营是做得最好

的，全国的汉堡都是一个工艺、一个口
感；投资银行美林将恒大誉为“地产界
的麦当劳”，那是因为我们已经实现了
住宅开发和建设的七重标准化，我们已
经制定数千条住宅精品标准制度，并且
与全国 300 家企业(包括全国前十大的
建筑施工企业，全国前十大的装修企业
以及国内乃至全球各种名牌的原材料供
应)商建立了广泛的战略联盟，通过标准
化的运营使恒大的产品实现了满屋的名
牌和精装修。 （楼市记者 郭强）

恒大地产集团简介

恒大地产集团(HK . 3333)是一家在
香港联交所主板上市，集房地产规划设
计、开发建设、物业管理于一体的现代化
国际企业集团，是中国标准化运营的精
品地产领导者。股东遍布亚洲、欧洲和美
洲，包括郑裕彤、美林、高盛、GIC、淡马
锡、中国银行、英国保诚、德意志银行等
39 家全球战略股东。

目前，恒大在广州、上海、天津、重庆、
沈阳、武汉、成都、济南等全国50 多个主要

城市拥有大型房地产项目100多个，产品覆
盖高端、中端及中高端、旅游地产等多个产
品系列，是中国土地储备最多、在建工程面
积最大、进入省会城市最多的房地产企业。

2010 年前十个月，恒大地产实现销售
金额411 亿元，销售面积 659 万平方米，
销售面积位列全国第一，成为第一家提前
并超额完成上调后全年销售目标的房地产
龙头企业。按此态势，今年全年的销售额
突破500亿元大关几无悬念。


